

LA IDEA MODERNA

SUSCRIPCION

Logo, un mes	Ptas. 1
Provincias, trimestre	" 4
Extranjero un año	" 36
Número suelto	" 0.05
" atrasado	" 0.15

Este periódico no se publica los domingos y días siguientes a festivo

OFICINAS.—PLAZA MAYOR, 13

2.ª época.—Año XXVII.—Núm. 7.687

DIARIO MONÁRQUICO

Martes 18 de julio de 1916

Ferrovianos y mineros

Cuando la huelga ferroviaria tendía a disminuir, cuando se iban presentando ya individuos huelguistas, y con ellos el personal militar, y algún otro efecto espontáneamente, se iba llenando el servicio, surge la huelga hullera de Asturias.

En las circunstancias presente e quizá haya que atribuir más importancia a la huelga hullera que a la misma ferroviaria. Debido es de todos, en efecto, que el número de toneladas de carbón que España consume es de tres millones de toneladas al año, y que de esa cantidad apenas si llega a producir las dos terceras partes. Para el resto somos tributarios de Inglaterra; y cuando nuestra independencia económica muestre así merceda, ya que el carbón es el pan de la industria, ¿no es una locura, una falta de elemental patriotismo en los hulleros el ir a la huelga? Los hulleros no piden nada; no tienen nada que pedir, porque no hace mucho que se conjuró una huelga accediendo los patronos a todo. ¿Es patriótico, es lógico, suscitar un conflicto en esas condiciones?

Nuestra posición geográfica, la acertada política de nuestros Gobiernos, nos han librado de la guerra. Podíamos y debíamos aprovechar estos instantes para nuestra reconstitución nacional; podíamos y debíamos pensar que hay países en plena guerra que se están preparando para la lucha mercantil el día de la paz, y en vez de hacer esa, se lleva la perturbación a la industria!

Nuestros obreros están, sin duda, mal aconsejados, y debieran pensar en el ejemplo que en todas partes se ofrece de unión íntima, sagrada.

Pero, ¿qué hemos de pedirles si vemos a los republicanos colocarse en una actitud perturbadora, siguiendo una vez más el engaño de simular ideas que no tienen? Y esto a la hora en que un republicano italiano, el Sr. Comandini, no ha tenido inconveniente en encargarse de una cartera!

La gran masa social, la ajena a la política, está dando pruebas de su alto sentido patriótico, aceptando la situación con calma, con normalidad absoluta. El Gobierno debe aprovechar esto para acabar con la situación.

Los dos maridos

Esta escena es una de las peripecias de la guerra, que merece ser contada.

Hace unos días, en Asinara (Italia), donde fueron conducidos la mayoría de los austriacos prisioneros de los serbios, y en uno de los departamentos para oficiales, se suscitó entre dos de ellos una grieta monumental, teniendo que intervenir la guardia para aplacarlos. El motivo de la riña era este. Uno de aquellos oficiales había recibido de Austria un paquete conteniendo varios regalos y un retrato de su mujer. Albozado por el recuerdo de su cara mitad, hizo circular el retrato entre sus compañeros. Al llegar a manos de uno de ellos, éste se levantó airado, asegurando que aquel retrato era el de su legítima esposa, y que el que lo había recibido no era en todo caso más que un amante, a quien iba a matar en el acto.

Calmados, al fin, los contendientes, se vino en conocimiento de que ambos eran legítimos maridos, pues ambos habían pasado por el juzgado y por la vicaría.

El esposo número uno fué gravemente herido y prisionero de los serbios en Agosto de 1914, y la oficina de su regimiento lo dió por muerto, mediante testimonios de haberse visto como muerto en el campo de batalla. Meses después, la esposa contrajo nuevo matrimonio con un buen burgués, que al poco tiempo era llamado como oficial de la reserva territorial y que en la desastrosa retirada de Ponorok cayó prisionero.

Al retirarse los serbios a Albania con los prisioneros, los dos maridos fueron trasladados a Italia, y la casualidad, en la forma en que dejamos narrada, hizo que se encontrasen.

Los dos hombres se reconciliaron repartiéndose los regalos de la esposa

mutua y dejando la solución para después de la guerra.

Más desagradable será aún la sorpresa de la esposa cuando sepa que tiene dos legítimos maridos que van a disputarse su posesión.

Asamblea de la prensa española

La situación verdaderamente crítica que atraviesan las empresas periodísticas a consecuencia de los precios fabulosos que ha alcanzado el papel, cristalizará en la asamblea que tendrá efecto en Madrid el día 24 del corriente en el local social de la Asociación de la Prensa.

Como es sabido, el papel se fabrica en España, pero las primeras materias, y la principal de ellas, la pasta de madera procede del Norte de Europa, y por consiguiente, la escasez de materia por un lado, y de otro los precios enormes que han alcanzado los flejes, son causa de que el alza del papel haya alcanzado cifras fabulosas que más parecen fantásticas que reales, precios que en modo alguno pueden soportar las empresas periodísticas, y que según todas las probabilidades irán aumentando, sin vislumbrar un límite, y por consiguiente los periódicos se verán obligados a suspender su publicación bien por carencia de papel, bien por no ser éste accesible a las empresas.

El mal día de algunos meses, desde que la guerra alteró el intercambio de productos.

En noviembre del año anterior se celebró en Madrid otra asamblea de la misma índole. Se obtuvo entonces el concurso de todos los diarios de España; se consiguió el apoyo de todos los diputados periodistas o relacionados con los periódicos, y la promesa por parte del Gobierno de contribuir en la medida de sus fuerzas a solucionar este problema, mas grave de lo que muchos suponen por cuanto además de los 300 diarios que se publican en España y de los cuantiosos intereses creados en el desarrollo de esta industria asistiese a muchos militares las familias que de ellas viven, comenzando por los que los redactan y terminando por los que los venden y paqueteros que los difunden por todos los rincones de la nación.

Ha ocurrido no obstante, lo de siempre en nuestro país: mucho ruido, muchas promesas muy buenas paradas por parte de todos los interesados en resolver el conflicto, y después nada. El problema se ha venido agravando continuamente, los fabricantes se han visto obligados a aumentar los precios en más de un 100 por 100 de los que se registran antes de la guerra, las primeras materias se importan con dificultad, y es lo cierto que a pesar de las promesas y de los buenos propósitos de todos, el conflicto continúa en pie cada vez más pavoroso.

Y de ahí la celebración de esta asamblea, en la que habrán de adoptarse medidas que se hallen en armonía con las circunstancias, puesto que no es posible que la prensa deje de ser el alimento moral cotidiano del hombre culto y se reduzca a la publicación de una hoja asequible solamente a las empresas financieras, si es posible que desaparezcan un que sea temporalmente, los periódicos que son complemento del vivir de nuestro tiempo en la información y difusión de sus múltiples secciones, y la carencia de estas informaciones sea causa de que la fantasía abuse las cosas y se produzcan conflictos que a nadie interesan y que el Poder público es el primer interesado en evitar.

Con lo dicho basta para patentizar la importancia de esta asamblea, para que los elementos gobernantes se preocupen de las derivaciones que pudiera tener la misma y para que le presen su cooperación todos los diarios de España; sin excepción de ningún género, dándose por invitados desde luego los que por extravío o por cualquier concepción no hubiesen recibido la invitación que particularmente les ha sido enviada y concurren todos a la asamblea que, conforme hemos dicho antes, tendrá lugar en Madrid el día 24 del corriente a las cuatro de la tarde, en el domicilio de la asociación de la prensa:

Instrucción pública

Resolviendo consultas recibidas, la dirección general de Primera enseñanza ha dispuesto:

1.º Que en cualquier momento en que los maestros que han obtenido plaza por oposición y que están cumpliendo el servicio militar activo se presenten a tomar posesión de su escuela se la dé la junta local, cualquiera que sea su situación en el ejército.

2.º Que esta posesión no tendrá efectos económicos; y

3.º Que los maestros interinos al frente de estas escuelas se considerarán como sustitutos del maestro militar durante el tiempo que permanezca en filas.

Han sido baja en el servicio D. Jesús Rodríguez y D. Leonardo Mesa, maestros de Giny y Donis, por carecer de local para dar la enseñanza.

Está muy adelantada la resolución de las reclamaciones contra la corrida de escalas de maestros del 29 de abril.

Los maestros nombrados por virtud del concurso de ingreso de interinos, para los efectos de inclusión en nómina, deberán remitir al habilitado dos copias del título administrativo y posesión de su actual escuela, firmadas también por el maestro y visadas por el alcalde, bastando estas dos copias para aquellos que ya han percibido haberes del Estado pero indicando al habilitado la escuela y partido judicial en que han percibido sueldo la última vez.

El ministro Sr. Barili, de acuerdo con la comisión permanente del consejo de Instrucción pública, ha desestimado la instancia de varios exinspectores interinos que solicitaban la propiedad del cargo y cuya petición tanto revuelto tenían en la clase y en la prensa.

Es digno de aplauso lo hecho por el ministro y nosotros le felicitamos por ello.

Comenzarán ahora pronto las oposiciones de inspectores, cuyos tribunales se hallan nombrados, o se basará la manera de seguir entorpeciendo la anunciada provisión de estas plazas? No tardaremos en verlo.

Se ha firmado una disposición distribuyendo los derechos de examen correspondientes al curso de 1916 entre los directores, secretarios, auxiliares, etc., de las escuelas normales.

En la sesión del Senado del día 11 de los corrientes el Sr. Mataix apoyó la siguiente proposición de ley, creando en los cuerpos del ejército activo los maestros militares:

Artículo 1.º Se crean en los cuerpos del ejército activo los maestros militares.

Art. 2.º Los maestros militares tendrán su cargo la entera duración de la academia existente en cada cuerpo y de las enseñanzas que en la misma se den.

Art. 3.º Los maestros militares disfrutará el sueldo anual de 2.000 pesetas.

Art. 4.º El ministro de la Guerra reglamentará el nuevo servicio y consignará en sus presupuestos las cantidades precisas para los maestros militares.

Art. 5.º El nombramiento de estos recaerá mediante oposición hecha en igual forma que para la provisión de escuelas nacionales por elementos competentes del ministerio de Instrucción pública. Estos tomarán la tenencia correspondiente, en la cual el Sr. ministro de la Guerra tendrá en cuenta los méritos de cada opositor.

El oficial alemán

Veamos rápidamente como vive un oficial alemán.

Su presupuesto es el siguiente: Comida, 50 pesetas al mes, Cena, 50. Habitación, 50.

A la caja del regimiento, 30. Gratificación al asociado, 7.00

A estas 187,50 pesetas hay que añadir 45 que importan el sueldo y pignorando, las suscripciones a los periódicos y revistas profesionales y las loterías de caridad. Es decir, 232 pesetas de gastos absolutamente obligatorios e imprescindibles.

Un primer teniente de Infantería tiene de paga 265 pesetas mensuales. Le quedan poco, con ese presupuesto, treinta y tres pesetas, para fumar y divertirse. Le quedan menos dinero, y le quedarían, debemos decir, ya que ese teniente, sobre su paga cobra una indemnización, con arreglo al precio medio de la vida en las ciudades a que es destinado. Para la guarnición de Berlín las indemnizaciones, sumadas a los sueldos reglamentarios, dan ese total de retribuciones.

Un primer teniente, 3.187 pesetas. Capitán segundo, 5.200. Capitán primero, 6.703. Mayor comandante, 8.766. Teniente coronel, 10.203. Coronel, 11.692. General de brigada, 13.893.

General de división 19.218 Teniente general, 27.487.

A decir verdad, esos sueldos no resultan excesivos si se tienen en cuenta los gastos de uniformes y del medio en que viven esos guerreros. Los bailes de la Corte (a los que todos son invitados siempre), las carreras, los viajes, las fiestas de la alta sociedad etc., etc., exigen dinero.

Por añadidura, un simple teniente no puede comer sino en los buenos restaurantes; ha de ir en "auto", o en tranvía, nunca en un coche pesetero ni en un ómnibus, y ha de tomar el té en los primeros hoteles de Berlín, en el "Kaiserhof", o en el "Bristol".

Si asiste al teatro solo o con su esposa, ha de hacerlo a palco; a butaca, en rarísimas ocasiones.

Todo esto explica que cada año, y por tradición, el "rey de Prusia" agregue una indemnización suplementaria a la que perciben muchos oficiales y jefes que han prestado buenos servicios y no disponen de fortuna personal.

El gran coste de los uniformes era una verdadera ruina para los oficiales, y fué preciso fundar, reconociéndolo como de utilidad pública el "almacén para el ejército y la armada", que proporciona esos uniformes a precio mínimo.

Y cómo se casa un oficial, y se crea una familia, teniendo tales gastos y obligaciones?

Páginas sueltas

La rosa peregrina

Esta es la rosa del amor. Unida a sus hermanas blancas, blancas, purpúreas en su intensidad, azules en su pureza, leje, ligera y graciosa; casa diademas que en su inocente fragancia apasionan los sentidos del amor. Enlazada a ellas convierte nuestra angustia, nuestro dolor y emoción en gavilanes de matizados tonos y colores, en olorosas guardadas de rara belleza, el xiloe, vania, múltiple, desmenuada o ornamentada la flor del amor. Ahí donde se elevan torres altos y altos encumbrados, donde estallan y se explotan, donde surgen espesas las columnas y plasmadas sus gráciles líneas, donde vibra en recatos apacibles, la voz de cristal de los suspiros allí encuentra como un fondo a su vivo encanto, como un medio inimitable sobre el cual descolara toda la magnífica gama de su "razón de ser". Ahí bulia el atributo de su pasión, el sonrojo de su largueza, la hermosa blancura de su abnegación, el palido oro de su bondad, los lugares de su alma, el ambiente divino de su amor.

Es una extraña flor esta rosa del amor, que hace de perfume que desborda ya del verde caiz donde fue acumulada su dulzura, donde fue acumulada su inimitable dulzura, donde muchos esperaban la hora triunfal que la libertase, fue adormecida su impaciencia entre doblados pétalos de luz. Es un compendio de sabiduría esta rosa que revela sus encantos con recato y dulzura, sin prisas o mezquindad, que es generosa en sus dádivas, que oña, oña, danza y embalsama, que es espléndida y encantante. Conviene el breve sueño de la vida en ensueño ideal, saturado de una poesía exquisita, magnífica, que es, a su vez, la bella exaltación de su frágil sapiencia. Su bello aroma colma su recuerdo cuando sólo recuerdo queda de aquello incomparable bondad.

Pero aun en el morir es singular esta rosa del amor. Sin pretura ni ruidos se desprende de sus pétalos, cada uno de ellos se lleva consigo como un suspiro, como un trocito de su alma y caen lánguidos, venidos por el cansancio mortal de un largo padecer y triste como lágrimas que arrancara de nuestras pupilas un fondo y recordado dolor. Caen pesados, como recuerdos que dejan de ser, gobernados bajo el peso de una soberana espléndida. Caen con una patética dignidad que conmueve. Mas es tan peregrina esta rosa del amor, que espera hasta despojarse de sus lindas vestiduras de traslucidos ramos antes de dar a ver su corazón. Es perfumado también, y su color, de fuego unas veces y otras de oro limpio y refinado.

CARLOTA REMERY DE KIDD.

Venta de las Antillas danesas

Según la "Gaceta de Lausanne", la venta de las Antillas danesas a los Estados Unidos está virtualmente terminada. Dinamarca cede todos los derechos sobre el archipiélago de las Vírgenes mediante la entrega por los Estados Unidos de la suma de 125 millones de francos. Este archipiélago, con sus tres islas (Santa Cruz, Santo Tomás, San Juan), sus 360 kilómetros cuadrados y sus 40.000

habitantes, sólo representa un modesto dominio colonial; pero la vecindad del Canal de Panamá le da una importancia especial, por lo cual desde hace años Alemania había multiplicado sus esfuerzos para decidir a Dinamarca, bien a cederle el archipiélago entero, bien a permitirle establecer en Santo Tomás un depósito de carbón y un punto de escala para sus barcos, lo que produjo objeciones por parte del Gobierno de Washington, en nombre de la doctrina de Monroe.

A través de Galicia

Desde Rivadeavia comunican noticias de un desagradabilísimo suceso.

Habiéndose en el pueblo de la Pena en el ayuntamiento de Cende, el vecino de la Cañiza, Francisco Alvarez Pérez, cargado un becoy de vino que había ido a comprar a dicho lugar, se rompió la cuerda que sujetaba al cerro la vasija, viniéndose esta al suelo, cogió debajo a Francisco, causándole magullamientos tan graves que no tardó más de una hora en fallecer, en el mismo cerro en que le conducía y a un kilómetro de la Cañiza.

Es fácil que tome parte en el concurso de coros gallegos de Vigo el coro Pontevedrés con el entusiasta gaitero don Eduardo Feijóo.

En la puerta de la catedral de Orense se fijó el siguiente aviso:

"E Inno Cabildo, velando por el respeto debido a la casa de Dios, ruega encarecidamente a las señoras y señores que verjan al templo vestidas y ataviadas con la debida modestia cristiana, sobre todo al acercarse a recibir la sagrada comunión."

El domingo fué obsequiado con un baquete, en la hermosa huca de Sabseiras, el celoso diputado por Tuy, Sr. Ordóñez.

Después realizó una excursión por la carretera de Rib. de ouro y a su regreso le obsequió con un te la Juventud artística, amenizando el acto una brillante orquesta.

Comunica el alcalde de Lovios (Orense) que a pesar de cuantas indagaciones tiene practicadas la familia de Concepción González, de 50 años de edad y cinco sirvientas, se ignora el paradero de ésta.

En la vecina del pueblo de Quintela, y el último punto en donde estuvo sirviendo ha sido en Cabaleiros.

Se teme que haya sido víctima de una desgracia.

Con el nombre de La Personal, se ha constituido en Villagarcía una sociedad de obreros de mar y estibadores del puerto que se propone toda clase de mejoras para sus asociados.

Ha regresado a Vigo la primera colonia de exiliados, después de haber pasado una temporada en La Estrada. Saló ya otra colonia de niños de ambos sexos para el mismo punto.

El juzgado de Verín instruye sumario en virtud de denuncia presentada por Pedro Villalobos González, el cual, una de las noches pasadas se vio acometido por su convencido amigo Galicia que, de un movimiento de la mano derecha, le arrebató parte del dedo señalado.

En Villagarcía se cayó desde el primer piso al postal, por el hueco de la caja de la escalera, una niña de diez meses hija del propietario del comercio "El Capicaco", D. Hipoteo Gomez.

La infanzóna ha quedado muerta en el acto.

En el Centro Gallego de Barcelona dió una conferencia el brigado pontevedrés D. José Lastra Gonzalez. Versó su disertación sobre el beneficio patrio que reportara un Banco nacional agrícola ganadero, en España.

El día 23 saldrá de Pontevedra un automóvil omnibus de la compañía anónima, para la corrida de toros de Santiago.

Dicen de Orense: "Hemos asistido a uno de los ensayos que el antiguo y laureado orfeón "Unión Orensana", está llevando a cabo con gran entusiasmo, de la obra de libre elección que llevará al concurso de Vigo. Esta es la hermosa partitura fantástica del maestro Rillé, titulada "La Noche"

La dirección está a cargo del inteligente y simpático Florián, el que es una garantía por su reconocida competencia.

Noches últimas han sido taladas cerca de 400 cepas en propiedades de los vecinos de las parroquias de las Caldas (Canedo) D.ª Carlota Pulido y Generoso Bravo.

Por este hecho vandálico objeto de una venganza, ha sido detenido José Fernández Rodríguez, de 26 años de edad, de oficio tornero, natural de Salcedo (Pontevedra).

El ayuntamiento de Puerto del Son ha abierto un concurso para provistar la plaza de médico titular del segundo distrito del término municipal, que comprende las parroquias de Nebra, Goyanes y Miñorts, dotada con el sueldo anual de 750 pesetas.

La telegrafía sin hilos

En la última sesión de la Academia de ciencias de París, M. Branly, autor de un sistema de telegrafía sin hilos, ha presentado un trabajo del ingeniero Dussan, que ha conseguido la separación automática de las ondas calóricas y luminosas. La luz fría así obtenida tiene un gran poder para iluminar. Con ella, varias proyecciones, sobre todo las del cinematógrafo, pueden hacerse sin empleo especial de transparentes, como el celuloide. Las imágenes sobre el papel están perfectamente proyectadas, y así desaparece uno de los mayores peligros del cinematógrafo.

De Ribadeo

Se llevó a efecto una inspección preliminar para el estudio de un muelle entre Mirasol y Figueirúa, de este puerto, y se procederá, seguidamente, al estudio y replanteo de la carretera del muelle a la calle de la diputación por la llamada de San Juan o sus inmediaciones.

En la próxima semana espérase llegue con su distinguida familia a Ribadeo el digno diputado a Cortes por este distrito, nuestro estimado amigo, D. Ramón Bustelo González.

Gestiónase por la cámara de comercio que la flota de vapores de los señores Ferrer Peset, que perteneció a la compañía Gijonesa y parece acordó restablecer la línea Mediterráneo-Gijón, restablezca también la escala que en el puerto de Ribadeo hacían dichos buques.

Para proceder a la recepción de la carretera de Rino, estuvieron días atrás en Ribadeo el ingeniero jefe de obras públicas, Sr. Casado y los Sres. Peralba y López Díez.

La sociedad de salvamento de naufragos acordó conceder al patrón del vapor "Fornel", D. Luciano García Suárez, una medalla de plata, la cantidad de 50 pesetas al contramaestre D. Faustino Méndez, y la de 25 pesetas para el marinero José María Loza, por el meritorio auxilio que prestaron en febrero próximo pasado a los cinco naufragos del balandro "Victor Ochoa", a la altura de San Miguel de Remante.

Vítima de rápida enfermedad falleció en Ribadeo D. Joaquín Penas Blanco, interventor del Estado en la línea del ferrocarril minero de Villadrid. Descanse en paz.

Comisión provincial

SESION DE AYER

La presidió el Sr. Pardo Rodríguez, asistiendo los Sres. Fernández de la Vega, Collazo y Varela Pérez. Fueron adoptados los siguientes acuerdos:

Señalar el término de diez días para formular reclamaciones contra los pliegos de condiciones económicas que ha de regir en la subasta del suministro de acopios de las carreteras provinciales.

Librar a favor del jefe del correccional de esta ciudad 34 pesetas, importe de socorros facilitados a otros tantos reclusos con motivo del cumplimiento del Precepto Pascual.

Requerir a los ayuntamientos de Baileira y Begonte, y en su caso procedimiento de apremio contra los de Riotorto, Castro de Rey y Piedrafita, por lo que adeudan a la caja provincial.

Notas deportivas

COPA GONZALEZ BESADA

Según hablamos anunciado, el domingo se jugó en el campo de Montirón el partido definitivo para el campeonato regional de foot-ball, entre los equipos Deportivo de Lugo y Lucense F. C., para disputar una magnífica copa de plata donada por el excelentísimo Sr. D. Augusto González Besada.

El refare de la señal de salida, correspondiendo a los deportistas que sacan del centro y Montero lanza un zambombazo que recoge Flores, el que

llega a la puerta contraria tirando a goal, pero el balón es rechazado por el portero. Los «Lucenses» se apoderan de la pelota, dirigiéndose con gran ímpetu a la meta del «Deportivo», Quijada, que le va el balón, lanza un shoot, que Alvarez para magistralmente, valiéndole muchos aplausos.

Sigue el match y los del Deportivo trabajan con gran entusiasmo, sin poder demostrar su bonita y elegante combinación los delanteros, debido al fuerte viento reinante que se encargaba de deshacer todas las combinaciones; sin embargo, tenían acorralados constantemente a los del «Lucense» y continuando así el juego, hasta la terminación del primer tiempo. Quedaron ambos equipos empatados a cero goals.

Al comenzar el segundo tiempo no se advierte dominio por parte alguna, motivado el viento que llevaba la pelota a donde quería, si bien se notaba en bastantes equívocos del «Lucense» cansancio. Los del «Deportivo» se multiplican, mostrándose incansables y luchando en contra de viento, comienzan a atacar y en una de sus peligrosísimas arrancadas de Montero, lanza un centro que, recogido colosalmente por Tato, lo convierte en goal.

A partir de este momento, empieza un desconcierto espantoso por parte de los «Lucenses» dedicándose la mayoría de sus jugadores a ver como pasa el balón, sin hacer nada por buscarlo.

Continúa el dominio completo de los del «Deportivo» y aumenta en proporción el desbarajuste «Lucense». Y así terminó el match con un tanto del «Deportivo» por cero el «Lucense», el que desde hoy se denominará «Sporting Club».

Queda pues, en posesión de la copa González Besada el «Club Deportivo» de Lugo.

Hip, hip, hurra. — X

En la audiencia

SUSPENSION

La vista de la causa señalada para ayer ha sido suspendida.

Fué incoada por la autoridad judicial de Vivero, contra Jesús Chao y otros, por el delito de usurpación.

Notas necrológicas

Repentinamente ha fallecido en Madrid el teniente coronel retirado, de infantería de marina, D. Ramón Deltell, escritor y autor dramático, muy conocido en el mundo literario, quien hace años residió en Lugo, donde disfrutó de las merecidas simpatías a que se hacía acreedor por su ilustración y su bondadoso carácter.

Nos asociamos al dolor de su familia.

Los diarios pontevedreses nos comunican la noticia del fallecimiento del que fué nuestro respetable amigo, el magistrado jubilado, D. Juan Puig Vilomara, persona de grato recuerdo en Lugo, donde desempeñó con rectitud y dignidad los cargos de juez de primera instancia e instrucción y fiscal de la audiencia. A su familia y en especial a su hijo el diputado provincial en Pontevedra, nuestro querido amigo D. Javier Puig y Llamas enviamos afectuoso testimonio de pesar.

Entre los jefes y oficiales fallecidos, cuya relación publica el ministerio de la Guerra, se halla el teniente coronel de ingenieros, antiguo convecino nuestro, D. Enrique Toro y Vía. Enviamos el pésame a su familia.

Noticias militares

Se ha dictado una real orden circular aclarando la de 12 de julio de 1915 en el sentido de que cuando los habilitados de los cuerpos residan fuera de la capital, puedan remitir de oficio a las oficinas de intendencia e intervención las libretas para la confronta y autorización de los asientos.

Hállanse vacantes dos plazas de profesor segundo de equitación, debiendo los que las soliciten manifestarlo al ministerio en el plazo de ocho días.

En real orden circular se dispone que el próximo curso de preparación de sargentos para optar al ascenso a oficiales de la escala de reserva retribuida de principio en 1.º de septiembre venidero, con sujeción a las prescripciones de dicho reglamento y reglas de adaptación dictadas por real orden de 1.º de julio de 1914.

Ha sido destinado a la caja de Monforte el segundo teniente D. Francisco Santa Olalla Miguil.

LOS FERROVIARIOS

La huelga en Lugo

PERSONAL QUE SE PRESENTA

Ayer volvieron al trabajo varios mozos de estación, declarados en huelga el día 11.

Dos maquinistas y dos fogoneros que habían abandonado el servicio en Lugo, fueron autorizados para trasladarse a Monforte, en donde se pondrán a los órdenes del jefe del depósito de máquinas de aquella estación.

Manifestaron deseos de volver al trabajo.

UN TREN MIXTO

A las doce y media de la mañana entró en aguias un tren mixto, que fué organizado en Monforte, en sustitución del que había de llegar a nuestra estación a las cinco y media de la madrugada, que descarriló a seis kilómetros de la estación de Villadangos, accidente de que tienen conocimiento los lectores, por nuestra información de ayer.

Conducían el convoy un maquinista y un fogonero de la compañía, que vestían el uniforme de cabo y soldado de ingenieros de ferrocarriles, respectivamente.

Conductor, guardafrenos y mozos de tren, vestían todos uniforme de reclutas del regimiento de Isabel la Católica.

Artrastraba diversos furgones, con mercancía variada y un coche de tercera clase, atestado de reservistas.

Sin novedad continuó viaje.

EL ASCENDENTE DE AYER

Con veinticinco minutos de retraso llegó ayer el tren correo, procedente de la Coruña.

Era conducido por un maquinista y un fogonero de la armada y un fogonero de la compañía con brazalete.

Con tal velocidad entró en aguias que no pudo ser detenido hasta cerca de las canchillas del paso a nivel, desde donde retrocedió hasta la toma de agua a fin de proveerse del citado líquido.

Conducía escasos viajeros, un vagón de la compañía de coches camas, uno de segunda, otro de tercera y dos furgones. A la una y cinco, continuó viaje.

EL TREN GANADERO

A las cuatro y media de la tarde salió de nuestra estación, por vez primera después de haberse planteado el actual conflicto, el tren ganadero que diariamente aquí se formaba.

Conducían la locomotora el maquinista y fogonero de la armada que aquí se hallan desde el miércoles último.

Se componía de siete vagones, con ganado para Barcelona, y un furgón.

Iba encargado del servicio como conductor el factor con brazalete Sr. Rodríguez y como guardafreno y mozos de tren, varios trabajadores huelguistas de los que ayer volvieron al trabajo. Llevaba escolta de la benemérita.

A la hora señalada, emprendió viaje sin novedad.

EL DESCENDENTE DE AYER

Con nueve horas y cuarenta y cuatro minutos de retraso, hizo su entrada en la estación el correo descendente de ayer. Efecto de la velocidad que traía fué a parar cerca de los almacenes de pequeña.

Luego retrocedió hasta el andén.

Conducía muchos viajeros, viniendo todo el personal en servicio, incluso el de la máquina, organizado como en días anteriores.

HUELGUISTAS PRESENTADOS

Ayer noche se había presentado al jefe Sr. Diz todo el personal huelguista de esta estación, incluso el maquinista y fogonero que tienen su residencia en Lugo y que habían abandonado el trabajo el pasado día 11.

Seguidamente se encargaron de sus respectivos servicios.

Por lo que afecta, pues, a nuestra estación, queda desde hoy normalizada la vida ferroviaria.

TREN SUPRIMIDO

Hasta nueva orden ha sido suprimido el tren mixto que tiene la llegada a Lugo a las cinco y media de la madrugada.

EL MIXTO DESCARRILADO

Desde Villadangos comunicaron que el descarrilamiento que sufrió el mixto de anteayer fué debido a haberse roto el eje de un vagón.

Se salieron de los rieles once coches, sin que hayan ocurrido desgracias personales.

Esta madrugada quedó la vía expedita.

OTRO MERCANCIAS

Ayer se organizó en Monforte un mercancías hasta la Coruña, que había de salir a las seis y cinco y no pudo hacerlo hasta cuatro horas más tarde, por falta de maquinistas, pues hasta la fecha no se ha presentado ninguno en aquella estación, dispuesto a encargarse del servicio.

Pasó este tren por Lugo a las cinco de la madrugada.

EL MENSAJERIAS

Con bastante retraso, a las tres de la madrugada, pasó por nuestra estación el tren que desde la Coruña conduce pescado a Madrid.

Aquí hizo algunas maniobras y luego continuó viaje.

EL TELEGRAFISTA DEL ESTADO

El activo oficial de telégrafos, con destino en Chantada, D. Eduardo Campo, fué el competente y laborioso empleado que estuvo al frente de la oficina telegráfica que el Estado montó en nuestra estación para prestar servicio durante la huelga.

Su labor ha sido por demás pesada, dándose el caso de pasar varios días sin haber tenido descanso alguno.

Creemos un deber dedicar estas líneas a nuestro amigo a la vez que le expresamos nuestra gratitud por las deferencias que para nosotros ha tenido facilitando en todo lo posible la información diaria.

EL JEFE DE LA ESTACION

Cuando la huelga ferroviaria toca a su fin, creemos llegado el caso de dedicar un espacio de la labor diaria al infatigable jefe de nuestra estación, señor Diz.

Este competente funcionario ha sabido dirigir el servicio durante la huelga con singular acierto.

Sin disponer de personal alguno, multiplicándose, atendiendo a todo, sin dedicar al descanso hora alguna, supo proveerle todo, consiguiendo el que para nada se notase la falta de sus subordinados.

Solo un empleado modelo como él, pudo realizar este verdadero alarde de laboriosidad.

Nosotros le estamos muy agradecidos por las numerosas atenciones recibidas en estos días.

Ayer y hoy

Exhíbese estos días en el escaparate del taller de platería del Sr. Refojo, en la calle de San Pedro, una de las insignias que por suscripción popular se han regalado a los diputados a Cortes, nuestros queridos amigos Sres. Quiroga Espín y Bustelo González, con motivo de haberles otorgado el Gobierno de Su Magestad la gran cruz de Isabel la Católica.

Tanto la insignia como el estuche en que se encierra, constituyen una verdadera joya por su riqueza y buen gusto, mereciendo calurosos elogios de cuantas personas la han visto.

Sobre el estuche destaca una elegante placa de plata con la dedicatoria.

Hemos recibido dos elegantes programas de las fiestas que habrán de celebrarse en Compostela, en honor a Santiago Apóstol, organizadas por el ayuntamiento y la Liga de Amigos.

Esta tirado en colores, con fotografías en el texto.

Agradecemos el obsequio.

El ministerio de Fomento ha denegado la subvención que la cámara de comercio de Lugo había solicitado para la celebración del concurso de ganados en las ferias de San Froilán.

Lamentamos de veras que el Estado se niegue a cooperar con una cantidad exigua, como siempre había concedido, para el fomento y mejora de nuestra raza vacuna.

El diario oficial de la provincia ha insertado ayer el pliego de condiciones para otorgar los oportunos permisos para la pesca de la anguila por medio del cañizo, a las personas que lo soliciten.

El día 1.º de agosto comienza el período de la veda para el salmón, la trucha de mar y la trucha común o del país, y desde dicho día no podrá pescarse ni venderse peces de la indicada especie.

Se autoriza a D. Antonio Peralba Alvarez para derivar, como empresario, 80 litros de agua por segundo del río Miñoto o de la Magdalena, en el punto denominado Miñoto, de la parroquia de la Guardia, con destino al riego 42 hectáreas de terreno, sitas en la margen derecha de dicho río y pertenecientes a las parroquias de la Guardia y Saldange, y 20 litros de agua por segundo del mismo río y punto con destino a riego de nueve hectáreas de terreno, sitas en la margen izquierda de dicho río, pertenecientes a la parroquia de la Guardia.

Se ha dispuesto que se obtengan por oposición las plazas de inspectores, celadores, mecanógrafos y otras, dependientes del ministerio de Instrucción pública, desempeñadas por mujeres.

El joyero de Ribadeo D. Indalecio Roibás dió conocimiento a las autoridades que había dejado olvidados en el automóvil de aquella villa a Bnamonde, un vaso de bolsillo y dentro de él un alfiler de corbata, con una perla y un brillante.

Estos efectos fueron entregados por dos viajeros en el cuartel de la guardia civil de esta capital, interviniendo en el asunto el juzgado, que envió al de Mondoñedo las alhajas, por tenerlas reclamadas.

En Santiago han unido su suerte ante el altar el repatado médico titular de Trabada, D. Gumersindo Cerviño Reino y la señorita Manuela Lagares Gundin.

Desearnos a la feliz pareja todas las venturas a que es acreedora.

Se convoca oposiciones para cubrir 20 plazas de aspirantes con derecho a ingreso en el cuerpo jurídico militar.

Las instancias se presentarán hasta el 23 de enero de 1917.

Igualmente se anuncia a oposición ocho plazas de veterinarios tercero del ejército, debiendo solicitarse hasta el 25 de agosto próximo.

Asimismo se convoca a oposiciones, con objeto de cubrir 20 plazas de capellanes segundos castrenses del ejército.

El plazo para la presentación de instancias termina el 31 de agosto próximo.

Por el juzgado municipal de Lugo se cita a Serafín Pérez Rodríguez, mozo que fué de la estación del ferrocarril de esta ciudad y acusado por harto de dos «lacones».

La dirección de Agricultura ha dictado disposiciones para emprender una campaña en el otoño contra las plagas del campo.

Publicose un decreto relativo a las especialidades que comprenden los títulos de los ingenieros industriales que siguieron sus estudios según los planes anteriores al de 1902 y con arreglo a los planes de 1902 y 1907.

El oficial de cuarta clase de las oficinas de Hacienda de Orense, nuestro amigo y antiguo convecino D. Vicente García Santos, ha sido ascendido con destino a Palencia.

Le felicitamos.

Con objeto de proceder a la limpieza de la tubería que conduce el agua para las fuentes públicas se suspenderá el servicio en las mismas el miércoles 19 del corriente, desde las nueve de la mañana a las seis de la tarde, continuando en los días sucesivos hasta terminar.

Por la administración de Propiedades han sido aprobados los repartimientos de consumos formados para el presente año por los ayuntamientos de Castro de Rey y Fonsagrada.

Esta mañana han comenzado los labradores las faenas de la recolección de la mies.

Desde la muralla se ven las cuadrillas de segadores, ocupados en la ruda labor.

Se encarga por el gobierno civil la busca y captura de Rosalía Fernández Fernández, de 22 años, que desapareció de Belmonte, en Sober.

El domingo dió su última función en Tuy la compañía del Sr. Montijano, representando la preciosa obra "Campo de Armijo", obteniendo muchos aplausos en la corta temporada que allí hizo.

Anúnciase la vacante de juez municipal de Trabada, señalándose el plazo de quince días para solicitarla de la audiencia territorial.

En el último sorteo de la lotería nacional han sido premiados con 400 pesetas cada uno, los billetes números 23 007 y 29 970 de la primera serie y 11 767 y 29 970, de la segunda.

Los cuatro fueron expendidos en la administración principal de esta ciudad.

Han sido sacrificadas ayer en el matadero público nueve reses vacunas y once cabrias.

Entraron en la plaza de abastos 14 bultos de pescado.

Datos demográficos

Movimiento de población ocurrido en este término municipal el día 16:

Nacimientos.—Martín Casanova González, en Calvoira; Mercedes Sandar Varela, en Meilán, y Juan López Arias, en Puigos.

Defunciones.—Manuel Castro Varela, de 65 años, viudo, en Lugo, y Carmen Fernández Palmeiro, de 40 años, casado, en Rivas de Miño.

Movimiento del día 17:

Nacimientos.—Camilo Fernández Marban, en Lugo.

Defunciones.—María Dominga Arias Núñez, de 73 años, viuda, en Bóveda Santa María.

INTERESANTE

En el establecimiento de Manuel Souto, calle del Conde Pallares, 18, esquina a Santo Domingo, se expenden los exquisitos vinos del Ribero y de los Sres. Gurriarán de Orense.

Esta casa de comidas se recomienda por la rapidez, esmero y economía con que sirve.

Los domingos callos.

POR TELÉGRAFO

NUESTRA INFORMACIÓN

Madrid 17.

Los ferroviarios Telegrama oficial

El ministro de la Gobernación ha enviado al gobernador civil de esta provincia el telegrama, que gustosos transcribimos:

Tuve la satisfacción de manifestar a V. S. en anterior telegrama que el Gobierno se proponía dar una rápida solución al conflicto ferroviario para evitar los grandes daños que se están ocasionando a la economía nacional.

Entre los medios para tan noble fin, figura el de la constitución de un tribunal arbitral compuesto de un número igual de vocales, designados por ambas partes, y presididos por el insigne presidente del Instituto de reformas sociales D. Gumersindo de Azcárate, medio propuesto al presidente del Consejo de ministros por autorizados, ferroviarios e individuos de la Unión general de trabajadores y que el Sr. Presidente aceptó en principio, como era obligado.

Propuesto a la Compañía del Norte, una representación de su consejo de Administración hizo las observaciones que tuvo a bien y estimando que debía estudiar el caso con mayor detenimiento, se tomó un plazo para contestar al término del cual manifestó que tenía que convocar al pleno del consejo para resolver.

En su vista, el Sr. Presidente del Consejo después de oír a los ministros y haciendo uso del voto de confianza otorgado por los mismos, estimó que sin el riesgo se creyera una habilidad para ganar tiempo, no podía aplazarse ni una hora más la elección de un medio para la resolución de la huelga que tantos quebrantos está ocasionando a la patria.

Mediante una real orden ha sometido al Instituto de Reformas Sociales, compuesto de representaciones de las clases patronal y obrera y presidido por el Sr. Azcárate, el estudio de las divergencias surgidas entre la compañía del Norte y sus dependientes y obreros para que emita un informe que será el fundamento de la resolución que el Gobierno adopte, dentro de las leyes, y haciendo uso de sus facultades ha de hacer que se respete por ambas partes en bien de la nación.

Conocida la resolución del Gobierno, en las últimas horas de la tarde, parece que ha satisfecho a los ferroviarios que venían interviniendo desde ayer en la tramitación de una fórmula de concordia.

Y es de esperar que atendiendo las exhortaciones y requerimientos que se han hecho a su patriotismo volverán al trabajo, confiados en la imparcialidad con que sin duda alguna, como otras veces lo ha verificado el Instituto de reformas dará la razón al que la tenga.

De Barcelona Huelga de tejedores

Dicen de la capital de Cataluña que continúan las gestiones del capitán general para buscar una solución a la huelga de tejedores, que tanto tiempo lleva sin resolver.

Las impresiones recogidas por el Sr. Alfau son optimistas.

Llegada de diputados

Han llegado a la capital de Cataluña los diputados regionalistas.

Sus amigos y correligionarios que los esperaban, dispensáronles un recibimiento afectuoso.

El servicio de trenes

Ha mejorado bastante el servicio de trenes en la ciudad condal.

Aumenta la afluencia de viajeros, normalizándose la circulación de trenes, que llegan a las horas señaladas.

En Valladolid

Tranquilidad

Las noticias que se reciben de la capital vallisoletana dicen que sigue la huelga, sin que se registren sucesos desagradables.

La actitud de los huelguistas es pacífica.

En Avila

El trágico suceso

Comunican desde Avila que continúa en grave estado el oficial del gobierno civil D. Florentino Torres, ana de las víctimas de la tragedia desarrollada en aquella oficina.

Los demás oficiales heridos siguen su curación, sin que su estado revista gravedad.

El oficial autor de la agresión permanece en su actitud de los primeros momentos.

A pesar de las tentativas del juez para conocer las causas del drama, el agresor se niega a decir las.

De política

Minoría conjuncionista

En una de las sesiones del Congreso se ha reunido la minoría conjuncionista.

Tratose de la cuestión del cierre de las Cortes y de la campaña que se propone hacer durante el interregno parlamentario.

El director de Aduanas

Se insiste en que será nombrado director general de Aduanas D. Mariano Matesanz.

Actualmente es senador del reino

En La Granja

Paseando

Hoy permaneció en el real sitio don Alfonso, dedicándose por la tarde a jugar un partido de polo.

La Reina y los infantitos han paseado por las inmediaciones de La Granja.

De Portugal

Movilización de tropas

Ha comenzado la anunciada movilización de tropas en Portugal.

Este movimiento alcanzará tan solo a tres divisiones.

Carranza no dimite

Rumor desmentido

Oficialmente participan desde Méjico que carecen en absoluto de fundamento las noticias circuladas acerca de la dimisión general Carranza.

El siniestro de Atenas

Víctimas

Recíbense telegramas de Atenas ampliando los detalles del siniestro ocurrido en Dekel y que ha destruido el palacio real.

En los trabajos de extinción del bosque de Taboy se registraron muchas desgracias.

El número de víctimas asciende a 21 las cuales han perecido entre las llamas.

Uno de los muertos es un coronel de ingenieros que prestaba servicio como jefe de la sección de seguridad del Rey.

También hay heridas unas cincuenta personas, algunas de gravedad.

Hasta ahora no ha podido ser dominado el voraz elemento.

La extensión alcanzada por las llamas es enorme.

Se hacen grandes esfuerzos por multitud de personas para localizar el fuego.

Esta catástrofe ha causado pérdidas incalculables.

La guerra europea

Noticias de París

El comunicado oficial de la capital de Francia dice que continúa la lucha con intensidad en varios sectores.

En Fleury sigue el bombardeo de la artillería enemiga.

También se combate en las orillas del Mosa, siendo rechazados los germanos.

Han fracasado los intentos de avance de los teutones en distintos puntos, del frente, viéndose obligados a retroceder en el bosque de Apremont.

El duque de Rohan

Ha causado sentimiento en París la noticia de la muerte del duque de Rohan, diputado por Calvados.

Actualmente era oficial del ejército y luchaba en el frente, en donde ha recibido lesiones de las que ha fallecido.

De Petrogrado

Oficialmente dicen de Rusia que el ejército ha obtenido nuevos éxitos en la región de Strypa, en donde se libraron sangrientos combates.

Apresó al enemigo algunos miles de hombres, cañones y ametralladoras.

Sigue el bombardeo de los austriacos en Lypa y en Smolod.

PEDRO ROMERO Y HERMANOS

CASA DE BANCA Y CAMBIO

Orens Moratin, 1.—Reina, 4, Lugo

DIRECCIONES TELEGRÁFICAS:

ROMERO ORENSE—ROMERO LUGO

SECCION DE BANCA

Giros sobre todas las plazas de la península y principales de Europa, ambas Américas y demás países del extranjero; cartas de crédito; giros telegráficos, descuentos, cuentas corrientes, préstamos, cuentas de crédito, negociaciones de letras sobre las plazas de la península y del extranjero, depósitos, consignaciones voluntarias en efectivo, etc.

CUSTODIA DE TÍTULOS

Este servicio es gratuito para todos nuestros clientes.

SECCION DE BOLSA

Compra-venta de valores del Estado e industria—en firme o en comisión—en las Bolsas de Madrid, Barcelona, Bilbao, Paris, Londres, Berlín, Lisboa, New-York, Buenos Aires y Rio Janeiro, disponiendo al efecto de correspondientes directos en estas plazas y teniendo siempre amplia información de los valores más recomendables por sus garantías, estamos en toda ocasión a la disposición de nuestros clientes para cualquier consulta que nos dirijan, siendo gratuito nuestro servicio de información.

Negociaciones de toda clase de valores cupones.

SECCION DE CAMBIO

Compra de oro en barras y cambios de toda clase de monedas, billetes del Banco de Portugal, además del extranjero. Giro mudo comercial para la península. Servicios de cambio.

Esta casa está encargada del pago de toda clase de cupones y amortizaciones de las acciones y obligaciones de la compañía de ferrocarriles del Norte, así como de descuentos que los bancos del Tesoro.

Magnífica cámara acorazada con departamentos de alquiler a la disposición del público, y bajo su custodia directa para la conservación de sumos, valores, documentos de interés, joyas, objetos preciosos, etc., etc.

Apertura de cuentas corrientes con interés de tres por cien anual y libranza de aborro con ganancia.

Aguilares médica, según arriba

Academia de matemáticas preparatoria para el ingreso en las carreras militares y en las de ingenieros civiles, arquitectos, ayudantes de obras públicas, sobrestantes, telégrafos, etc.

A CARGO DE D. LUCIANO FERNÁNDEZ Y FERNÁNDEZ

CATEDRÁTICO DE MATEMÁTICAS DEL INSTITUTO DE LUGO

Las clases darán principio el primero de octubre.

PARA INFORMES DIRIGIRSE A DICHO SEÑOR



HONORIO MANSO, ANAÑAS Y C. S. Médico-Cirujano y Odontólogo

Construcción de dentaduras artificiales de todos los sistemas conocidos.—Puentes, coronas de oro y dientes a pivot.—Orificaciones y empastes de todas clases.—Obturadores y paladares artificiales.—Corrección de anomalías dentarias.—Restauración de ambos maxilares.

CONSULTA GENERAL MÉDICO-QUIRÚRGICA Y ESPECIAL DE LAS ENFERMEDADES DE LA BOCA Y DIENTES, GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS.

Nota. Las extracciones y demás operaciones que se ejecuten en esta clínica, serán sin dolor, valiéndose para ello de anestésicos completamente exentos de peligro para el paciente

Traslado de notaría

Don Pedro Menéndez-García del Busto ha trasladado su despacho desde la calle de la Cruz a la del Castillo, núm. 10, frente a la audiencia.

Grains de Vals es el mejor laxante, de acción suave y eficaz. Obra maravillosamente. Dosis uno o dos gramos al cenar. Venta en farmacias.

HERNIADOS (Quebrados) LEED

Antigua y acreditada casa VIDAL HERMANOS de Barcelona

HERNIADOS: No prolonguéis por mas tiempo esa vida angustiosa y llena de peligros que sufrís. No olvidéis que un golpe de tos, un esfuerzo, un mal paso, un movimiento brusco, acondicionado, pueden ser causa de que se presente la estrangulación de la hernia y os sorprenda la muerte.

El aparato Non-Plus-Ultra, privilegiado de la CASA VIDAL HERMANOS DE BARCELONA, sistema el más perfeccionado de cuantos se han construido hasta ahora y el PARCHE ANTIHERNIARIO VIDAL de la misma Casa, preparado a base de la resina del «Botophyllum Inophyllum» son los dos únicos medios para curar radicalmente toda clase de HERNIAS por antiguas que sean.

Los aparatos de la CASA VIDAL, recomendados por las eminencias médicas y contruidos expreso para cada caso bajo la dirección facultativa, son los que mejor contienen la hernia, no molestan ni hacen bulto, quedando amoldado como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación. El PARCHE ANTIHERNIARIO VIDAL tonifica, fortalece y reconstituye la porción de tejido relajado que constituye la hernia, produce acción bienhechora sobre la misma, no molesta ni llaga y quita el dolor debido a los cambios atmosféricos. Habiendo observado en nuestra larga práctica que la mayor parte de los bragueros y vendajes adolecen de no contener bien LA HERNIA, aconsejamos a los quebrados que se encuentren en este caso, se avisten con nosotros para que una vez vista LA HERNIA, indicarle la clase de aparato que necesiten y la forma que debe afectar la pelota para poder contener o mantener bien reducida dicha HERNIA, evitándose con esto molestias y sufrimientos sin cuento, amén de algunas enfermedades entre ellas la estrangulación, terrible enfermedad cuyo desenlace final es casi siempre la muerte.

El especialista Sr. Vidal estará en LUGO hoy martes día 18 de julio, en el Hotel Méndez Núñez, donde podrán consultarle cuantos deseen curarse de sus HERNIAS.

Despacho y consultorio: calle Padilla, 16, Barcelona. (Consulta gratis).

COLEGIO DEL SAGRADO CORAZON,

dirigido por los Ill. Maristas

Dicho centro docente cuenta ya con un nuevo edificio, amplio y hermoso, que responde a todas las exigencias de la moderna Pedagogía.

Los ramos de enseñanza que abarca son:

1. Enseñanza primaria (repartida en cuatro cursos).
2. Segunda enseñanza
3. Enseñanza comercial (tres cursos).
4. Clases particulares de idioma, Solfeo y Piano. Idiomas Francés, Inglés y Alemán.

Se admiten alumnos externos y medio pensionistas.

Para más informes pidase el reglamento del Colegio.

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

Selectos chocolates BRANDARIZ

ENRIQUE BRANDARIZ Y COMP. A

Ronda de la Coruña, 22

— LUGO —

Venta al por menor:

Plaza de Abastos
Caseta núm. 4.

Papel para envolver

De venta en la imprenta de este diario.

